MOSELLE-EST



Danses et musiques traditionnelles ont salué la venue du président Raymond Poincaré à Bitche en



La secrétaire d'État a inauguré l'exposition dédiée au centenaire 1919-2019, à la citadelle de Bitche. Photo RL/Thierry NICOLAS

BITCHE

La Vaillante récompensée

Rédactions
Sarreguemines
03 87 98 52 10
Irlsarreguemines@republicain-lorrain.fr
Bitche
03 87 96 05 31
Irlbitche@republicain-lorrain.fr

https://www.facebook.com/ Le-Républicain-Lorrain-Sarreguemines-Bitche-388838181232531/



Cent ans après la remise de la Légion d'honneur pour sa résistance durant le siège de 1870-1871, la ville de Bitche se souvient à nouveau. Une reconstitution a été organisée, ce samedi, en présence de Geneviève Darrieussecq, secrétaire d'État auprès de la ministre des Armées.

de résistance. La ville de Bitche n'a pas cédé face à l'ennemi. Ni les bombardements, ni les incendies meurtriers n'ont fait plier les soldats du lieutenant-colonel Teyssier et les habitants. Il faudra attendre mars 1871, deux mois après la signature de l'armistice, pour que les portes de la citadelle s'ouvrent à nouveau.

s'ouvrent à nouveau.
Cet acte de bravoure a été récompensé le 22 août 1919 par le
président de l'époque, Raymond
Poincaré, venu décerner la croix
de la Légion d'honneur à la ville.
Cent ans plus tard, la municipalité et les Bitchois se souviennent à
nouveau. Ils ont pris part, ce samedi, à une cérémonie commémorative organisée en présence
de Geneviève Darrieussecq, secrétaire d'État auprès de la ministre des Armées.

Reconstitution historique

Le public nombreux à pu assister à une reconstitution en tenues d'époque de la venue de Poincaré. Il avait profité d'un déplacement en Alsace-Lorraine pour remettre en personne la Légion d'honneur à la ville. Il avait été accueilli par une foule en liesse.

accuelin par une foute en nesse.

Bitche n'en était pas à son premier acte de bravoure. Elle a
« toujours été une ville résistante », a rappelé le maire Gérard
Humbert. Elle a repoussé les Autrichiens en 1744, les Prussiens
durant la Révolution en 1793, les
troupes austro-russes en 1814,
les Allemands durant la Première
Guerre. « Elle est également titulaire de la Croix de Guerre 39-45,
ayant fait preuve du même courage pendant 101 jours de bombardements »

Quatre valeurs

Bitche est « aussi une cité vaillante et une commune rayonnante de fierté, de par son histoire, son patrimoine, son dévouement à la patrie, a insisté Geneviève Darrieussecq. Il y a 100 ans, le président de la République faisait de Bitche, une des rares communes de notre pays détentrice de la Légion d'honneur. » Quatre valeurs la caractérisent : « le dévouement pour la France, l'attachement au drapeau, le service des armes et le goût de la transmission, poursuit la secrétaire d'État. Que de batailles, de sang versé, d'énergie dépensée au service de la France pour aboutir à ce 22 août 1919. C'était il y a 100 ans, plus dix mois après le 11 novembre 1918, neuf mois après l'entrée des troupes françaises à Bitche, 50 jours après la signature du traité de Versailles et plus de 45 ans, passés au sein de l'Empire allemand. » Ce 22 août 1919, Bitche devenait le symbole « de toute la Moselle qui retrouvait le giron de la République Françaises ».

Aurélie KLEIN



Retrouvez nos photos sur republicain-lorrain.fr et sur notre appli mobile

« Une responsabilité collective »

La cérémonie était l'occasion d'insister sur l'importance du devoir de mémoire. « La faire vivre et la transmettre n'est pas qu'un devoir, c'est une responsabilité collective », a souligné la secrétaire d'État. Elle a rappelé les commémorations du centenaire de la Grande guerre et des 75 ans de la Libération. « Elles ont permis une mobilisation autour de la mémoire combattante. Dans de nombreux départements, le tourisme de mémoire a fait de grands progrès. Il y a là une source de développement et de réflexion pour les collectivités. » Bitche n'a pas attendu. Un espace mémoire a ouvert ses portes en mai.



57D02 - V1

1 sur 1 26/08/2019 17:06





Élus et habitants se sont souvenus du courage et de l'héroïsme des soldats et de la population. Photo RL/Thierry NICOLAS



Une plaque commémorant le centenaire de la Légion d'honneur a été dévoilée devant la statue Jeanne-d'Arc. Photo RL/Thierry NICOLAS

« Le camp de Bitche tient son rang »

Geneviève Darrieussecq n'a pas manqué de souligner le lien indéfectible qui unit la ville de Bitche à la France et « passe par une relation presque charnelle avec les armées ». Une relation pourtant mise à mal en 2008. « Bitche est la première ville à subir les restructurations militaires », a rappelé le maire, Gérard Humbert. Le 57e Régiment d'artillerie est dissous. Le camp ferme ses portes. « La ville perdait sa garnison, mais la ténacité de la municipalité et le soutien de la population ont permis de redorer son blason avec l'installation du 16e bataillon de chasseurs (BC), unité d'élite de l'armée de terre. »



La tradition d'une présence militaire à Bitche se perpétue. « Le camp tient son rang, insiste la secrétaire d'État. Il est efficace pour l'instruction et l'entraînement, au service de la construction et du maintien

de notre outil de combat... » Le 16e BC a été de toutes les guerres. « Il est aujourd'hui de tous nos engagements exté-



Geneviève Darrieussecq a souligné la relation « presque charnelle » de la ville de Bitche avec les armées. Photo RL/Thierry NICOLAS

rieurs et intérieurs », à travers l'opération Sentinelle par exemple, pour lutter contre le terrorisme. « L'unité est bien équipée, très mobilisée et composée d'hommes et de femmes engagés pour la patrie. » Pour Geneviève Darrieussecq, elle reflète les moyens débloqués par la nouvelle loi de programmation militaire, « pour redonner les capacités d'être dans l'innovation et les meilleures conditions pour protéger la France. L'armée se développe, se réarme et se modernise ».

×---

L'unité est bien équipée, très mobilisée et composée d'hommes et de femmes engagés pour la patrie. " Geneviève Darrieussecq, secrétaire d'État auprès de la ministre des Armées



pour sa résistance

Une reconstitution de la remise de la Légion d'honneur par Raymond Poincaré a été organisée devant la statue Jeanne-d'Arc. Photo RL/Thierry NICOLAS

1 sur 1 26/08/2019 17:06